

**JUNIORS POUR UN MONDE UNI
(Mouvement des Focolari)
SEJOUR NEIGE 2014**

projet éducatif

Les Juniors sont des jeunes de 13 à 17ans, répartis sur toute la planète. Ils ont pour objectif de construire un monde uni. Ils savent que ce n'est pas une utopie, mais l'avenir qu'ils veulent bâtir : un engagement qui part de chacun et qu'ils cherchent à réaliser. Ils veulent avec leurs amis de toutes confessions et convictions être porteurs de paix, de fraternité et d'unité là où ils vivent : en famille, dans leur milieu d'études ou de loisirs.

Les Juniors Pour un Monde Uni font partie du **mouvement des Focolari**, mouvement présent dans 182 pays qui compte environ 2 millions d'adhérents en majorité catholiques. Il est né en 1943, à Trente en Italie. Chiara Lubich avec plusieurs de ses amies voulaient vivre l'idéal de l'unité, en référence avec leur foi catholique et cette demande de Jésus au Père : « **Que tous soient un** » (**Jn 17,21**), c'est-à-dire de faire de l'humanité une seule famille.

Ils croient en l'amour tel qu'il est écrit dans l'Évangile, comme unique force capable de changer le monde, ils cherchent à le vivre et à y faire participer leurs amis et ceux qui leur sont proches. Ils s'engagent à vivre la Règle d'Or, « *faire aux autres ce que nous voudrions qu'ils nous fassent* », présente dans la Bible et dans les livres sacrés de nombreuses grandes religions, et principe partagée par un grand nombre. En vivant la Règle d'Or, ils établissent entre eux un nouveau type de relations, capable de contribuer, à la réalisation de la paix et de la fraternité.

Ils témoignent de l'idéal du monde uni au cours de rencontres, journées et rassemblements dans les écoles, les jeux, les initiatives sportives, les opérations écologiques et manifestations de tout type... Ils utilisent le langage de la musique ou des mots, de l'art ou des « actions » pour toucher tous ceux de leur âge.

Ils s'engagent à porter l'unité là où ils vivent en construisant des ponts d'unité avec ceux qui sont différents par la culture, l'âge et la religion. Ils vont à la rencontre des réfugiés ou des immigrés, entrent en dialogue avec toutes sortes de personnes pour trouver des points de rencontre avec chacun et découvrir que la fraternité universelle est possible en partant de la connaissance personnelle et de la construction de rapports authentiques.

Quelques réalisations des juniors pour un monde uni :

Ils ont mis sur pied l'action « **Colorons nos villes** », par laquelle ils s'engagent à donner des couleurs, grâce à des actions concrètes de fraternité, aux lieux les plus « gris » des quartiers dans lesquels ils vivent, ceux où il y a le plus de pauvreté, de solitude, de marginalisation. Ils veulent contribuer ainsi à faire de leur ville une « maison pour tous ». Ils y entraînent ceux de leur âge, mais aussi des adultes, des familles et des institutions.

Ils sont constructeurs de paix, aussi bien au niveau personnel que tous ensemble. Ils animent des marches pour la paix et se rencontrent tous les midis pour le « **Time out** » – un rendez-vous planétaire de tous les Juniors pour un monde uni, pour une minute de silence ou de prière pour la paix au niveau local et mondial.

Run4unity : un relais sportif mondial pour la paix, implique, sur plusieurs fuseaux horaires, plus de 100 000 jeunes d'ethnies, cultures et religions différentes qui, en se passant le témoin, manifestent leur engagement à construire l'unité et à déployer symboliquement un arc-en-ciel de paix.

Avec le projet **Schoolmates**, ils ont organisé un réseau entre les écoles : des classes de plusieurs pays correspondent et partagent culture et initiatives pour construire un monde uni. Grâce à un fonds de solidarité, ils proposent des bourses d'étude pour ceux de leur âge qui n'ont pas la possibilité d'étudier, à cause de la guerre ou des déséquilibres sociaux et économiques de leur pays.

Après plusieurs années d'engagement dans les différentes étapes du projet «colorons la ville », les juniors veulent élargir leur regard : « une ville, c'est trop peu, regarde plus loin, à ton pays, à celui des autres, au monde entier ». Le projet **Homme-Monde** s'articule en deux phases.

Durant la première semaine, en juillet 2014 en Argentine, les juniors pour un monde uni des différents pays se partageront leurs expériences, feront connaissance et approfondiront les réalités locales et culturelles des endroits où ils iront réaliser des activités. En vivant ensemble, ils apprendront à entrer en « relation » avec l'autre en dépassant toutes les différences.

Grâce à la participation d'experts, les juniors se prépareront ensemble à vivre la deuxième étape du projet durant laquelle la semaine suivante, ils rejoindront d'autres pays du continent latino-américain. En allant dans les différentes communautés qui les accueilleront, les juniors auront la possibilité d'entrer dans les réalités locales, récoltant les défis, les richesses et les racines de chaque peuple.